



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.337 – Fecha: 23 / 12 / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



## XVII Marcha por la Paz: “Tengamos la tierra en paz”

Cientos de personas participaron el pasado 15 de diciembre, sábado, en la XVII Marcha por la Paz, celebrada en Cáceres, bajo el lema “Tengamos la tierra en paz” y organizada por la Delegación Episcopal de Relaciones Interconfesionales, junto con otras confesiones religiosas presentes en Extremadura.

Continúa en página 3 ➤

## SEMBRADORES DE ESTRELLAS

El pasado 15 de diciembre, sábado, la parroquia de Fátima (Cáceres) y la Casa de Cultura de Coria se llenaron de “sembradores de Estrellas”, cientos de niños cantando villancicos, un festival de la Delegación de Misiones. Además fueron enviados a llenar esta Navidad con el único nombre que le da sentido: Jesús. En Cáceres participaron catorce grupos, mientras que en Coria fueron diez los grupos participantes. Tras el festival de villancicos, el Seminario diocesano fue el encargado, en la parroquia de Fátima, de realizar el envío a los más pequeños para que cuenten a los demás que Jesús ha nacido.



## PÓRTICO DE LA NAVIDAD 2018

El Aula Diocesana de la calle Clavellina, al completo, acogió el día 14 de diciembre, viernes, el Pórtico de la Navidad 2018 en Cáceres. Doña María Félix Tena, presidenta de la Audiencia Provincial, fue la encargada de dar el pregón en la ciudad cacereña.

Contó con los villancicos del Coro Rociero de Cáceres y la presencia del obispo de Coria-Cáceres, don Francisco Cerro, el presidente de la Asociación Belenista, Jorge Rodríguez, y la alcaldesa de la ciudad, Elena Nevado, así como numerosas autoridades religiosas y civiles.

La presidenta de la Audiencia meditó sobre el significado de la Navidad y dedicó su “mejor canto” al Niño Dios, “verdadero protagonista de las fiestas”.

“Como cristianos, nuestra Navidad es la conmemoración de la venida al mundo del Niño Dios para salvarnos, para dar su vida por la humanidad, para rescatarnos de una ausencia de futuro, de amor cristiano, de convivencia en el respeto y el perdón”.

Un mensaje de amor, paz, felicidad y solidaridad, expresó.

“La Navidad es el amor expresado, no es el adorno de una fiesta”, dijo doña María Félix, quien instó a los presentes a abrazar “de forma decidida” el verdadero significado de esta fiesta y de no olvidarse de la “obligación” de todos para “convivir juntos, compartir, ayudarnos y amarnos”.

A su juicio, la venida de Dios al mundo, naciendo como uno más, estuvo presidida por el amor de una familia.

Así, recordó que la familia requiere de “compromiso y entrega, ayuda mutua y predisposición en la convivencia”.

Para la pregonera, con el paso de la vida vamos “construyendo familia”, con nuestro núcleo original (padres, abuelos...), con nuestros amigos de la niñez, compañeros de trabajo... personas a las que queremos y que integramos como parte esencial de nuestra vida”.



“Todo eso es familia, todo eso es amor y todo eso es Navidad”, afirmó. Doña María Félix terminó implorando a que “cantemos la alegría de ser hijos de Dios y hagamos fiesta, porque está vivo dentro de cada uno, que la honda de nuestro amor se conozca por la manera de partir el pan de Navidad. El mismo mensaje de Belén es nuestro pregón: Gloria a Dios en el cielo y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad. Feliz Navidad”.

Por otro lado, el obispo le agradeció el pregón, que “nos ha imbuido en nuestras raíces cristianas”, pues “Dios es familia, Padre, Hijo y Espíritu Santo: la Navidad es familia”.

“Si no existiese la Navidad habría que inventarla: saca lo mejor de nosotros”, dijo don Francisco, para quien “no tendríamos Semana Santa sin Navidad” y “ser cristiano es vivir en una fiesta continua”.

Además, la alcaldesa cacereña expresó que “no podemos olvidar nuestra condición de cristianos”, ya que la Navidad es un momento para “sentirnos orgullosos de haber recibido el don de la fe”.

Vicente M. Roso



Desde que en el siglo XIII San Francisco de Asís iniciara con su comunidad la tradición de la representación de los populares "nacimientos" o "belenes", ha pasado mucho tiempo. Ahora proliferan las asociaciones belenistas, los concursos de diseño, y a la hora de realizarlos, los hay clásicos, modernos, y "medio pensionistas", incluso alguno al que no se si se puede llamar belén.

De pequeños nos gustaban la figuritas, y allí aparecían pastores, lavanderas, granjeros, soldados, artesanos, camellos, bueyes, ovejas... todos ellos orientados a lo que está pasando en la gruta, donde unos padres acaban de tener un niño, y en lo alto de la misma se ha posado una estrella como queriendo anunciar que lo que allí sucedía se escapaba un poco a lo normal.

Los personajes son todos muy clásicos, algunos no tienen nada que ver sobre cómo se vivía en la Palestina de hace XXI siglos, pero da igual, eso es secundario, lo principal es lo principal.

Si tuvieras posibilidad de añadir alguna figura a este belén ficticio, a quien colocarías:

Quizá pusieras a Yusuf, que lleva tres meses acogido en la ciudad, donde en principio no le hace falta nada, porque tiene asegurada sus necesidades básicas, pero dentro de tres meses, esas ayudas finalizarán y no sabe que va a hacer, posiblemente tenga que volver al sitio que no quiere.

O a Pedro, 36 años, sin trabajo desde siempre, y no tiene una casa donde vivir, ahora está en un hogar de acogida, pero sabe que su estancia allí tiene fecha de caducidad, y no tiene ni idea dónde va a terminar, quizás en otra institución caritativa de otra provincia distinta.

O a Margarita, 31 años, que víctima de la violencia familiar ha tenido que ser acogida por una organización de ayuda a mujeres maltratadas, tiene una hija que ha dejado con sus padres y tampoco tiene claro su futuro. Va a comenzar unos cursos de formación con lo que quizás encuentre trabajo.

O a Jesús y Rebeca, de seis y siete años, a los que sus padres les han elaborado una pancarta donde han escrito "paz y felicidad para todos" y están justo delante del portal, como si lo estuvieran exigiendo. Las figuras que están junto al pesebre los miran con los ojos muy abiertos.

¿A quién colocarías tú? (Otro año quizás enumeremos a aquellos que no merecen estar en este belén imaginario).

*Antonio Pariente Gutiérrez*



## CON LOS ZAPATOS DE LA ALEGRÍA (4)

— **INTRODUCCIÓN:** El adviento nos presenta a la mujer que da vida, María, como creyente **siempre fiel** que **se pone en camino** y corre a decirle a su prima ISABEL la felicidad que siente al descubrir que Dios se ha hecho vida en ella en la persona de Jesús.

— **LÍNEA DE SALIDA:** Preparamos la **actitud** imitando a María, siempre escuchando la palabra en actitud de estar dispuesta a **salir de su casa, de sí misma**, para ir al encuentro de otra mujer que necesita su ayuda. En ese encuentro, de salir y de ofrecer acogida, se produce la **gran alegría** con la proclamación de la noticia que instaura un tiempo nuevo. María **transmite lo que vive** y comparte su alegría con otras personas.

— **ZAPATOS ESPECIALES:** En adviento no valen los zapatos de la tristeza sino los de la **alegría, los de la fiesta**, los del baile y la música porque la nueva vida está por llegar. Son los zapatos que se calzó María para dar la **buena noticia** a su prima Isabel y cantar el himno de las maravillas que el Señor ha hecho en ella y en **toda la humanidad** con el nacimiento de Jesús.

— **EN LA ZAPATERÍA:** El papa nos aconseja diciendo: María es la que **transforma** una cueva de animales en la casa de Jesús, con unos pobres pañales y una montaña de **ternura...** como madre de todos, es signo de **esperanza** para los pueblos que sufren dolores de parto hasta que **brote la justicia** (Eg 286)... ella es la mujer de fe que vive y camina en la fe (Eg 287).

— **LAS HUELLAS DEL ZAPATO:** Si estás contento con tu fe y te gustaría que los demás la conocieran: Ponte **en salida**, ponte en camino, como María. Transmite tu fe a los demás. Hazlo con la alegría del que **da mucho** por que antes **ha recibido todo**, nunca como obligación ni por intereses.

La huella que dejas **hablará de ti** como seguidor de la fe en Jesús. ¿En qué me voy a **comrometer** para que se produzca la **alegría** de lo que celebro en la Navidad?

Hasta la próxima semana  
¡Feliz Navidad!

*Tino Escribano Ruiz*





## Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,  
Obispo de Coria-Cáceres

### LOS PRIMEROS PASTORES ERAN EXTREMEÑOS

¿POR QUÉ SE VACÍAN LOS PUEBLOS?

(Cuento de Navidad 2018-2019)

Se decían José y María, camino de Belén: Esta tierra se está despoblando. ¿Te has fijado, María, que los pueblos se vacían y ya casi nadie vive en el mundo rural? Fíjate que por donde vamos pasando, en estos pequeños pueblos, casi no vive nadie. Los jóvenes se marchan fuera. Estaban en esta conversación y, cuando se quieren dar cuenta, aparece Belén, que quiere decir casa del pan. José se adelanta porque en este pueblo bíblico de Belén, la patria del rey David, es muy conocido. Ocurre que hay un gran gentío porque todos los habitantes acuden a empadronarse para cumplir con el edicto del emperador. Las posadas están repletas de personas y no encuentran lugar donde se les acoja. Una señora, conocida de José, le dice: José, este pueblo se muere poco a poco. Nadie quiere vivir aquí porque aquí ni llega el tren, ni las mejoras prometidas y la gente se marcha a la ciudad. José, viendo la situación que se plantea comienza a ponerse nervioso y casi no hace caso

al comentario de la señora. Con enorme tristeza y honda preocupación, comprueba que todo está lleno, gente de paso, que no hay sitio para ellos y que se tendrán que ir a las periferias, a los arrabales, a unas cuadras donde los animales pasan la noche. Caminan, llenos de cansancio, hacia una cuadra de animales porque no hay sitio para ellos.

El tiempo apremia y llegando a las cuadras, José pone manos a la obra y limpia un poco por encima porque María siente que llega el momento. Parece que el Niño tiene ganas de nacer y hacerse presente en la noche fría de la historia. Todo sucede con una gran rapidez y, prontamente, se escucha el llanto de un Niño y el bueno de José lo coge en sus brazos y se lo come a besos. Ha sido todo tan rápido que no les da tiempo a nada porque, de inmediato, aquel lugar solitario comienza a llenarse de pastores con olor a oveja, gente sencilla, acostumbrados al trabajo y al sacrificio. Los primeros que llegan

dicen que vienen de Extremadura. Llegaban de todas partes, corriendo y cantando por los caminos en aquella fría noche de invierno y lo hacían para adorar al Niño Dios que nace de una Virgen Madre. El silencio envuelve las montañas y algunos pastores, en su regreso a casa, comentan: parece que no queda nadie en el pueblo. Todos se van. El trabajo es escaso y la vida es dura. Estaban en estas disquisiciones cuando, de pronto, descubren que el cielo está lleno de estrellas, de cantos de ángeles, de una alegría y de un gozo que nadie se los podrá quitar del corazón. Y todos pensaron: **¡Qué bonito es vivir en nuestra tierra!!! ¡Qué hermosa es nuestra tierra!!!** **¿Por qué tenemos que marcharnos cuando queda tanto por hacer?... y en el Cielo estaba escrito, ¿por los ángeles quizás?: Quédate en Extremadura, te necesitamos a ti y a muchos más.**

## Diócesis

### XVII MARCHA POR LA PAZ: "TENGAMOS LA TIERRA EN PAZ"

Además de la Diócesis de Coria-Cáceres, con su obispo, don Francisco Cerro, a la cabeza, han participado en esta iniciativa la Comunidad Islámica de Cáceres; la Iglesia Evangélica española de Mérida-Miajadas; la Comunidad Bahá'í de Extremadura y la Comunidad Budista "El Olivar del Buda"; Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días; la Comunidad Ahmadíá del Islam y la Iglesia Evangélica "El Puente", de Cáceres, además de la Asociación de refugiados africanos de Extremadura y distintas realidades y parroquias de la Iglesia Católica, como el Seminario diocesano o las parroquias "Trébol".

Tras recorrer el Paseo de Cánovas, se leyó un manifiesto común en árabe y castellano para dar un testimonio conjunto de todas las religiones presentes en favor de la paz. Lo han leído Karim Kerkau, de la Comunidad Islámica de Cáceres, y Santiago Guillén, de la Delegación de Relaciones Interconfesionales de la diócesis.

Este año se ha pretendido llamar la atención sobre el cuidado de la naturaleza, pues "la paz entre las personas supone y exige la paz con la tierra", ya que cuidarla es cuidarnos a nosotros mismos. Y es que las religiones ven en la naturaleza el amor de Dios, la creación de Dios, que nos suscita querer la paz.

Asimismo, se repartieron, entre todos los asistentes, a los que se les pidió llevar un vaso reutilizable, casi veinte litros de infusión de paz para brindar juntos por ella. El objetivo de esta marcha es mostrar el



compromiso de las religiones en construir juntos la paz y en educar para la paz, enseñando a respetar y a acoger al que piensa de manera distinta a nosotros.

### CONVIVENCIA DE NAVIDAD DE SACERDOTES Y DIACONOS

La **Convivencia de Navidad** para el clero diocesano será (D.m.) el próximo día **27 de diciembre**, jueves, en el **Seminario Diocesano**. Comenzará con la acogida a las **10:30 h.**

Ponencia de don Ginés Rubio Lacoba, ecónomo diocesano: "Novedades en la administración parroquial y transparencia".

Secretaría general

## RETIRO DE ADVIENTO DEL MOVIMIENTO DE VIDA ASCENDENTE



El pasado día 12 hemos tenido el retiro de adviento, en la Casa de la Iglesia de Cáceres. Ha sido un encuentro de amistad y alegría con la presencia del Señor entre nosotros.

Con la maravillosa guía de don Paco Neila, fuimos descubriendo en una charla amena y motivadora, lugares y situaciones de encuentros con Dios: En la Oración nos escucha con amor y siempre tiene el móvil disponible; en la naturaleza gozamos de su presencia que se hace luz, belleza y bondad; en los sacramentos Jesús es la fuente de la que brota la Gracia, la reconciliación, la fuerza espiritual, el alimento y la ternura en la debilidad; en el rostro de las personas nos encontramos con el Dios-Padre que nos acoge como al hijo pródigo y nos ofrece todo su Amor entregándonos hasta su propio Hijo para nuestra salvación; por último, en nosotros mismos, en nuestro ser, está la presencia de Dios en las aptitudes y capacidades, igual que en las limitaciones y sufrimientos. Siempre podemos encontrar a Dios si permanecemos expectantes y sentir su cercanía.

Hizo una introducción a la charla, preciosa, y un final inigualable, que junto con las dos parábolas nos “encandilaron”, El brahmán que esperaba la visita de Dios y las huellas en la arena.

De colofón, la Eucaristía, Mesa de fraternidad y de amor. Dios se ofrece para darnos 4 dones y se hace presente en un gesto simbólico que nos llenó plenamente: la PAZ, la FE y el AMOR que van perdiendo fuerza hasta apagar su llama poco a poco, pero queda la ESPERANZA que con su pequeña llamarita va haciendo resurgir de nuevo la LUZ en una Venida del Señor que nos trae la VIDA.

Gracias a todos/as los que asistieron y especialmente a don Paco Neila que nos ha ayudado a vivir y reflexionar en este tiempo de ESPERA.

*Movimiento de Vida Ascendente*

## TRAS LAS HUELLAS DE SAN PEDRO DE ALCANTARA: ALCANTARA



La Delegación de Fe y Cultura organiza, entre las actividades que propone, las llamadas Rutas de Fe y Cultura. En este curso estas rutas van a ser referidas

a nuestro santo San Pedro de Alcántara. Y la primera, cómo no, tenía que ser una visita a Alcántara, su pueblo natal.

Salimos en autobús la mañana del 18 de noviembre hacia este hermoso pueblo extremeño. Durante el trayecto, María José presentó de forma genérica el proyecto de las rutas para este curso y luego Javier Irurita, buen conocedor de la historia del siglo XVI, nos presentó de forma somera los acontecimientos singulares que hacen de este siglo un momento fundamental para la historia de España y también de la Iglesia. Carlos V y Felipe II y el Imperio Español, el descubrimiento de América, con todos los cambios que esto supondrá en la cultura y la historia de la vieja Europa, y sobre todo la Reforma luterana y sus consecuencias no solo religiosas sino también políticas, que tuvo como reacción los movimientos reformistas dentro de la Iglesia Católica que protagonizaron nuestros grandes místicos: Santa Teresa y San Juan de la Cruz... Ahí aparece el personaje de San Pedro de Alcántara, al que la propia Santa considera esencial en este proceso.

El autobús nos llevó directamente al magnífico Puente Romano de Alcántara y su impresionante templo también de esta época: el s. III. La guía local nos estuvo ilustrando sobre su historia y sus avatares y luego nos desplazamos hasta la villa.

Después de pasar por el arco de la Concepción, visitamos primeramente el Conventual de San Benito, su Iglesia y su precioso claustro, bien informados por la guía local que nos acompañó en toda la visita a Alcántara. Nos fue contando sobre la vieja historia de Alcántara, sus orígenes, su historia romana, la llegada de los árabes y la construcción de su alcazaba, la conquista cristiana en el 1213 por el rey Alfonso IX que luego cedió a la orden de Calatrava la defensa de la ciudad, y cómo esta se transformó en la Orden Militar de Alcántara.

Visitamos la parroquia de Santa María de Almodóvar construida sobre la casa donde nació nuestro santo. Vimos la Iglesia de la Encarnación Antigua, tardorrománica del s. XV, paseamos por su barrio gótico donde visitamos un viejo palacio cuyo propietario Carlos Mateo nos enseñó amablemente...

En fin, fue una jornada cargada de historia y de sentido pero también amable y relajada en la que convivimos las más de 40 personas que asistimos y que acabó en un barecito de la plaza que nos acogió para que pudiéramos comer nuestro propio pic nic. Después emprendimos la vuelta. A las 4:30 h estábamos de vuelta en Cáceres satisfechos por un jornada tan intensa pero también tan agradable y reconfortante.

**Os esperamos para la siguiente que será a Valencia de Alcántara, al Monasterio de San Pedro de los Majarretes, el día 20 de enero de 2019.**

*Delegación Fe y Cultura*

## VIGLIA JOVEN DE LA INMACULADA: AQUÍ ESTOY, SEÑOR, CUENTA CONMIGO



El 7 de diciembre la Delegación de la Pastoral Juvenil organizó la Vigilia Joven de la Inmaculada. Momento especial en este tiempo de Adviento en el que nos ponemos a los pies de María, de la Madre, para que nos ayude a



“preparar el camino” y abrir así nuestros corazones a su Hijo. Con el lema “**HÁGASE**”, este año la vigilia ha tenido tres partes: el primero en la Iglesia de Santo Domingo, donde se hizo una pequeña representación (musical) sobre tres momentos de la vida de María (la “Anunciación”, Jesús niño y la muerte de Jesús). Comparándolos y haciéndonos reflexionar en la vida de cualquier joven de ahora, que le diga Sí al Señor, que escuche su llamada y le habrá su corazón con ese *Hágase*. Despues salimos en procesión con la Imagen de la Inmaculada, acompañados de nuestro obispo, y de un gran número de personas, y hacer visible así nuestra fe (saliendo a las calles, como pide el papa Francisco a los jóvenes). Por último, llegamos a la Ermita de la Paz, donde tuvimos un momento de oración con la exposición del Santísimo y la reflexión por parte de Don Francisco, que nos ayudó a cada uno de los presentes a decir, al igual que MARÍA: “**HÁGASE**”, aquí estoy, Señor, “**CUENTA CONMIGO**”.

Padre Fernando Alcázar. Delegado Pastoral Juvenil



La Comunidad del Seminario Diocesano de Coria-Cáceres te desea

# Feliz Navidad

“Hágase según tu palabra”. (Lc 1, 38)

El sacerdote posibilita el encuentro con la misericordia del Señor. En esta Navidad el Seminario se solidariza con las familias generosas que ofrecen a sus hijos para seguir a Jesús en la vocación al sacerdocio.

**Gracias**  
por ser “Amigo del Seminario”



## CENTENARIO DE LA CONSAGRACIÓN DE ESPAÑA AL CORAZÓN DE JESÚS 1919-2019 (II)

### HAY UNA PUERTA SANTA ABIERTA

Con el fin de que nuestra sociedad se renueve, debe buscar la reconciliación. Esta afirmación viene propiciada por san Juan XXIII en la encíclica *Pacem in terris* a san Juan Pablo II, en exhortación apostólica *Reconciliación y Penitencia*. Ahora con este motivo todos los años jubilares son una llamada a la renovación que lleva a los fieles a la caridad fraterna y a la caridad efectiva.

La crónica reza así: “Cerca de 1.500 fieles asistieron el domingo 2 al acto de apertura de la Puerta Santa de la Basílica del Santuario del Cerro de los Ángeles de Getafe que dio comienzo al **Año Jubilar por el primer centenario de la Consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús**. La Santa Misa fue presidida por el Nuncio de Su Santidad, el Exmo. y Rvdmo. monseñor Renzo Fratini, y concelebrada por don Ginés García Beltrán, obispo de Getafe; su obispo auxiliar, don José Rico Pavés, y ocho prelados más, incluyendo al cardenal Antonio María Rouco Varela.

Monseñor Renzo Fratini señaló: “**Estamos aquí para manifestar el amor a Jesús**. Amamos su corazón divino y humano y entendemos que nos llama a la conversión, a que nos dedicuemos a Él, a que nos consagremos a Él y a que vivamos la reparación de los pecados, los nuestros y los de todos los hombres, nuestros hermanos, respondiendo generosamente a su amor”, **un culto que muestra a Jesús amando**.

Así mismo destacó que todo lo que guarda el culto al Sagrado Corazón de Jesús coincide con el Evangelio: “Nos muestra a Jesús amando e invitando a los demás a amarle, a vivir la amistad con Él. **Este culto nos lleva al centro del Evangelio**”.

Citó monseñor Renzo Fratini al Santo Padre: “Os aliento con las palabras del papa Francisco, que en su último viaje a Ecuador dijo: ‘¿Qué tiene este pueblo de distinto? Y esta mañana, orando, se me impuso aquella consagración al Sagrado Corazón. Todo esto de riqueza que tienen ustedes, de riqueza espiritual, de piedad, de profundidad, viene de haber tenido la valentía –porque fueron momentos muy difíciles–, **la valentía de consagrarse la nación al Corazón de Cristo, ese corazón divino y humano que nos quiere tanto**’. El Nuncio concluyó: A María le pido que esta iniciativa dé muchos frutos en los corazones de todos y redunde para el bien de la Iglesia”.

Crónica tomada del día de la apertura por el rvd. Antonio de Jesús Muñoz Hernández, director diocesano de la Red Mundial de Oración.

## DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO EN CORIA

Con motivo del Día Internacional del Voluntariado, el miércoles, día 5 de diciembre, la Unidad Pastoral de Cáritas, "Virgen de Argeme", ha celebrado este lunes un sencillo y emotivo acto en la Casa de la Iglesia



de Coria, en el que participaron gran número de personas, ya que convocó a todas las entidades de la ciudad que trabajan en favor de los demás, gracias a este colectivo.

La idea era reunirse y compartir. Se leyó un manifiesto a tal efecto y el encuentro finalizó con un intercambio de ideas y proyectos, con un café, pastas y refrescos.

Esta jornada, organizada por segundo año en Coria por esta Unidad Pastoral de Cáritas, pretende ser un punto de inflexión para consolidarse en el tiempo y que cada vez se vayan sumando más entidades y personas para conmemorar este día en una jornada de encuentro y convivencia.

**José Luis Hdez. Serrano**



### Entrevista a...

#### DON CIRIACO BENAVENTE

Tras su visita al Seminario de Cáceres

*El pasado 12 de diciembre, día de la Virgen de Guadalupe de México, el obispo emérito de Albacete, don Ciriaco Benavente Mateos, visitó el Seminario Diocesano y el Hogar Sacerdotal, que lleva su nombre, tras ser hasta 2006 obispo de Coria-Cáceres.*

*Tras visitar el edificio, tuvo un encuentro con los seminaristas y celebró la Eucaristía junto con nuestro obispo, don Francisco Cerro, y distintos sacerdotes.*

**Vicente M. Roso:** Bienvenido, de nuevo, a lo que ha sido y es su casa.

**Ciriaco Benavente:** Muchas gracias, he estado de obispo aquí en Coria-Cáceres casi quince años, mis primeros años de obispo, aquí aprendí a serlo o aquí me enseñaron los corianos y cacereños.

**V:** Supongo que echaría de menos su tierra...

**C:** Siempre se echa, las raíces nunca se olvidan. Pero en la zona manchega, en Albacete, también son muy acogedores y me he sentido allí muy a gusto, con problemas y dificultades como en todas partes. En la vida de un obispo no hay días sin problemas pero también no hay día sin una alegría especial.

**V:** El 25 de septiembre el papa aceptó su renuncia al episcopado de Albacete, ¿Qué destacaría de estos años en tierras manchegas?

**C:** No sé exactamente. Han sido años de mucho trabajo, de poner mucha ilusión en la tarea y años en las que he tenido experiencias muy bonitas, con gente sencilla, donde menos lo esperaba,

en aldeas o pueblos. Y hemos tenido proyectos hermosos, como la Misión diocesana, que este sería el tercer año, recogiendo el guante del papa Francisco, de una Iglesia en salida.

No sé qué significar. El juicio y el balance que lo hagan los demás. Yo tengo conciencia de que cuando reviso digo que tengo más bien números rojos, porque los logros siempre se quedan más cortos que adonde uno quiere llegar.

**V:** ¿Cómo resumiría su episcopado?

**C:** Yo he vivido siempre, desde que me nombraron obispo, como una experiencia de gratuidad, preguntándome por qué el Señor me eligió a mí, podía haber elegido a otras personas, seguramente, mejores que yo, más sabias. Así lo he vivido en los 26 años que llevo de obispo. Estos años, también, he estado al frente, durante dos mandatos, de la Comisión Episcopal de Migraciones, en un momento con muchos problemas en esta realidad. Esto me contagió una sensibilidad especial, que me ha enriquecido mucho y me ha hecho sufrir con los que sufren.

**V:** ¿Echará de menos la labor de obispo?

**C:** Sigo siendo obispo, lo que pasa que en condición de emérito de Albacete. Incluso podría tener un despacho y residencia allí en el obispado. Pero me parecía más oportuno que la gente se centre en el obispo nuevo y este se sienta más libre, sin la sombra del obispo emérito. Y yo sentirme más libre, por eso decidí venirme, por lo menos unos años, a mi diócesis de origen, Plasencia. Pero no estaré parado, me he

puesto a disposición del obispo de Plasencia, donde necesite, si quiere que atienda a alguna parroquia... y ya me están saliendo ocupaciones: retiros, tandas de ejercicios... ocupaciones no me faltarán.

**-Don Ciriaco tiene su residencia en la Casa Sacerdotal de Plasencia y asegura que volverá “de vez en cuando por Albacete”.**

**V:** Usted fue muchos años obispo de Coria-Cáceres, ¿qué se llevó de su trayectoria aquí?

**C:** Me llevé una experiencia muy rica, conocer todas las parroquias, incluso las alquerías de Hurdes. Una amistad muy grande con todos los sacerdotes, por los que me sentí muy acogido, y un cariño por esta Iglesia, que de alguna manera me hizo obispo, que no se olvida nunca, como los primeros amores.

**V:** Estamos en el Seminario de Cáceres, ¿cómo ha visto a los seminaristas?

**C:** Primero, me he quedado asombrado ante la reforma del edificio. Tengo que felicitarlos. Y luego, hay un grupo de seminaristas que realmente son una promesa muy gozosa para la diócesis. Deseo que lleguen a buen término y acaben siendo buenos sacerdotes.

**V:** ¿Cómo ve las vocaciones a sacerdotes actualmente?

**C:** Hay una sequía muy fuerte en general en el hemisferio occidental. Por muchas causas: hay un proceso de secularización en la sociedad: las familias tienen pocos hijos. Antes, cuando eran familias numerosas suponía un orgullo que un hijo se marchara al seminario; cuando son uno o dos, la gente quiere seguir teniendo descendencia, digamos. Hay un montón de causas, a veces, la imagen por determinados defectos, limitaciones, fallos graves en el clero. Vivimos una sequía, pero el Señor sigue llamando. A los jóvenes les digo, como estáis siempre comunicando con el móvil no le escucháis, pero si os paráis, veréis cómo sigue llamando.



## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura de la profecía de Miqueas, Miq 5, 1-4a

Esto dice el Señor: «Y tú, Belén Efratá, pequeña entre los clanes de Judá, de ti voy a sacar al que ha de gobernar Israel; sus orígenes son de antaño, de tiempos inmemorables. Por eso, los entregará hasta que dé a luz la que debe dar a luz, el resto de sus hermanos volverá junto con los hijos de Israel. Se mantendrá firme, pastoreará con la fuerza del Señor, con el dominio del nombre del Señor, su Dios; se instalarán, ya que el Señor se hará grande hasta el confín de la tierra. Él mismo será la paz».

### ■ Salmo responsorial, Sal 79, 2ac y 3b. 15-16. 18-19 (R.: 4)

**R./ Oh Dios, restauranos, que brille tu rostro y nos salve.**

Pastor de Israel, escucha,  
Tú que te sientas sobre querubines, resplandece;  
despierta tu poder y ven a salvarnos. **R./**  
Dios del universo, vuélvete:  
mira desde el cielo, fíjate,  
ven a visitar tu viña.  
Cuida la cepa que tu diestra plantó,  
y al hombre que Tú has fortalecido. **R./**  
Que tu mano proteja a tu escogido,  
al hombre que Tú fortaleciste.  
No nos alejaremos de ti:  
danos vida, para que invoquemos tu nombre. **R./**

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la carta a los Hebreos, Heb 10, 5-10

Hermanos: Al entrar Cristo en el mundo dice: «Tú no quisiste sacrificios ni ofrendas, pero me formaste un cuerpo; no aceptaste holocaustos ni víctimas expiatorias. Entonces yo dije: He aquí que vengo –pues así está escrito en el comienzo del libro acerca de mí– para hacer, ioh Dios!, tu voluntad». Primeramente dice: «Tú no quisiste sacrificios ni ofrendas, pero me formaste un cuerpo; no aceptaste holocaustos ni víctimas expiatorias», que se ofrecen según la ley. Despues añade: «He aquí que vengo para hacer tu voluntad». Niega lo primero, para afirmar lo segundo. Y conforme a esa voluntad todos quedamos santificados por la oblación del cuerpo de Jesucristo, hecha una vez para siempre.

### ■ Aleluya, Mt 1, 23

**R./ Aleluya, aleluya, aleluya.**

Mirad: La Virgen concebirá y dará a luz un hijo y le pondrán por nombre Emmanuel, “Dios con nosotros”. **R./**

### ■ Evangelio, Lectura del santo evangelio según San Lucas, Lc 1, 39-45

En aquellos mismos días, María se levantó y se puso en camino de prisa hacia la montaña, a una ciudad de Judá; entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel. Aconteció que, en cuanto Isabel oyó el saludo de María, saltó la criatura en su vientre. Se llenó Isabel del Espíritu Santo y, levantando la voz, exclamó: «¡Bendita tú entre las mujeres, y bendito el fruto de tu vientre! ¿Quién soy yo para que me visite la madre de mi Señor? Pues, en cuanto tu saludo llegó a mis oídos, la criatura saltó de alegría en mi vientre. Bienaventurada la que ha creído, porque lo que le ha dicho el Señor se cumplirá».

## El Pan de la Palabra de cada día

**Lunes, 24:** 2 S 7, 1-5. 8b-12.14a.16 • 88, 2-29 • Lc 1, 67-79.

**Martes, 25:** Is 52, 7-10 • 97, 1-6 • Hb 1, 1-6 • Jn 1, 1-18.

**Miércoles, 26:** Hch 6, 8-10; 7, 54-59 • 30, 3-17 • Mt 10, 17-22.

**Jueves, 27:** 1 Jn 1, 1-4 • 96, 1-12 • Jn 20, 1a. 2-8.

**Viernes, 28:** 1 Jn 1, 5-2, 2 • 123, 2-8 • Mt 2, 13-18.

**Sábado, 29:** 1 Jn 2, 3-11 • 95, 1-6 • Lc 2, 22-35.

### DOMINGO IV DE ADVIENTO

#### A TODA PRISA

En este último domingo de Adviento, ya próximo a la Navidad, se nos presenta el Mesías entre los hombres, en el seno de la Virgen María. Nos toca preguntarnos, ¿qué nos trae Cristo con su nacimiento? Y al mismo tiempo, ¿cómo debemos recibir a El Salvador? Cristo, el Mesías, además de librarnos de los pecados, nos trae el regalo más valioso que es la santificación, nos transforma en templos del Espíritu Santo y nos capacita para hacer el bien. En el fondo es el mismo regalo que recibió Juan el Bautista antes de su nacimiento y que agradeció dando saltos de alegría en el vientre de su madre Isabel. El texto del Evangelio de hoy nos dice cómo debemos de recibir a El Salvador, como la Virgen María. Tras su encuentro con el ángel y la anunciaciόn sobre los designios de Dios para ella y la salvación del mundo, María tiene unas actitudes que dejan huellas en toda la historia de la salvación. La primera actitud de María es su fe en Dios y la escucha de las palabras del ángel. Ella las acepta porque sabe que vienen de Dios y le responde con un sí y hágase, incondicional. En segundo lugar, con esa alegría que se produce al encontrarse con Dios, se pone en camino y además de prisa. ¿A qué se debe esta prisa? ¿Acaso ella duda del mensaje del ángel o va a satisfacer su curiosidad de lo dicho sobre su pariente? María está totalmente segura de que Dios quiere y sabe ser fiel a la palabra dada. Va de prisa para llevar a otros la salvación. María nos enseña que el secreto está en la escucha de la palabra de Dios y contemplar las maravillas que está haciendo en los demás. ¡Os deseo a todos una Feliz Navidad!

Robert Muthini Mutisya  
Sacerdote diocesano

# ACTIVIDADES NAVIDEÑAS EN CÁCERES

## RUTA DE BELENES DE LA CIUDAD DE CÁCERES

La Asociación Belenista Diocesana y la Concejalía de Festejos del Excmo. Ayuntamiento de Cáceres ponen en marcha, por segundo año consecutivo, la Ruta Local de Belenes. Con esta iniciativa se facilitan los datos de los distintos nacimientos de colectivos e instituciones religiosas participantes en el Concurso de Belenes, así como sus localizaciones y horarios de apertura. Puedes descargar el documento en:

[www.ayto-caceres.es](http://www.ayto-caceres.es)

[www.belenistasdecoriacaceres.wordpress.com](http://www.belenistasdecoriacaceres.wordpress.com)

[www.agendacaceres.es](http://www.agendacaceres.es)

## SOLEMNE PROCESIÓN DEL NIÑO JESÚS



### Domingo, 30 de diciembre, Iglesia de San Mateo.

Al finalizar la Eucaristía de las 12:00 h.

Acompañamiento musical:  
Agrupación Musical  
"Nuestra Señora de la Misericordia".

## CELEBRACIÓN Y REPARTO DE LA LUZ DE LA PAZ DE BELÉN: Exista la luz

**Lunes, 24 de diciembre, por la tarde, en la Ermita de la Paz.** Organiza: Scout de Cáceres-MSC.

El proyecto es una iniciativa de **Scouts y Guías de Austria** que, con la colaboración de Scouts de diferentes países de Europa y otros continentes, reparten la Luz de la Paz encendida cada año por un niño o niña austriaco en la **cueva del Nacimiento de Jesús en Belén**.

En Viena, unas semanas antes de Navidad, se reparte la Luz a todas las delegaciones asistentes para que la hagan llegar a sus respectivos países con un mensaje de Paz, Amor y Esperanza.

Más información: [www.scouts.es/luzdelapazdebelen/](http://www.scouts.es/luzdelapazdebelen/)

## AGENDA

### Martes, 25:

- Solemnidad de la Natividad del Señor.

### Jueves, 27:

- Convivencia de Navidad de presbíteros y diáconos.

### Sábado, 29:

- Celebración de la Vigilia de las Familias.

### Domingo, 30:

- Día de la Sagrada Familia.
- Jornada de las Familias.



## Belén Monumental de Playmobil "Ciudad de Cáceres"

El 11 de diciembre el obispo de Coria-Cáceres, don Francisco Cerro, bendijo e inauguró el **Belén Monumental de Playmobil "Ciudad de Cáceres"**, montado en la Iglesia de San Francisco Javier (Preciosa Sangre) por la Asociación Belenista de la diócesis. Al acto acudieron, además, el presidente de la Asociación Belenista, Jorge Rodríguez, y la alcaldesa de Cáceres, Elena Nevado.

El Belén de Playmobil **cuenta con alrededor de 800 piezas** de esta marca de juguetes. Se trata del nacimiento de mayor extensión de todos los que pueden verse en la ciudad. Entre las curiosidades que contiene, puede destacarse el que se escenifique la salida de cada uno de los Reyes Magos desde un continente distinto: Melchor (Europa), Gaspar (Asia-Lejano Oriente) y Baltasar (África).

Una plataforma de 70 metros cuadrados sostiene el belén, que ha sido montado durante dos meses por ocho miembros de la Asociación belenista. Además cuenta con el detalle del dragón y San Jorge, como "guiño a la ciudad de Cáceres". La mayoría de las figuras, más de la mitad, han sido donadas gracias a la campaña "Se armó el Belén", que sigue abierta para ampliar la representación próximos años.

**Se puede visitar de lunes a domingo, de 10:00 a 14:00 h. y de 16:30 a 19:30 h, hasta el 31 de enero** (cerrado: 25 de diciembre, 1 y 6 de enero; las tardes del 24 y 31 de diciembre; el día 5 de enero: abierto de 10:00 a 14:00 h y de 16:30 a 18:00 h).



### Familia y parroquia, respuesta a la soledad: Jornada de la Sagrada Familia en Calzadilla y Cáceres

En la **Zona Sur**, la vigilia por las familias será **el 29 de diciembre, sábado, a las 19:30 h**, en la Concatedral de Santa María (Cáceres), organizada por la Delegación Diocesana de Familia y Vida. En la **Zona Norte** será en Calzadilla, **el 30 de diciembre, domingo, a las 5 de la tarde**, en la Ermita del Cristo, presidida por el señor obispo.

La Delegación de Medios de Comunicación Social de la Diócesis de Coria-Cáceres les desea

## ¡FELIZ NAVIDAD!

"Tuviste que, mientras ellos estaban allí,  
yo te cumpliera los días del silenciamiento,  
y díos a los a su hijo principalito,  
lo envió a los padres y lo acostó en su pesebre,  
porque se tenía sitio en el alojamiento."  
(Lc 2, 8-7)

Belen Monumental "Ciudad de Cáceres", de la Asociación Belenista, en la Iglesia San Francisco Javier (Preciosa Sangre).

CÁCERES. Navidad 2012.

Directora: LORENA JORNA BOTICARIO  
Edita: DELEGACIÓN DIOCESANA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
E-mail: [comunicacion@diocesiscoriacaceres.es](mailto:comunicacion@diocesiscoriacaceres.es)

Imprime: Gráficas MORGADO - CÁCERES • [graficasmorgado@gmail.com](mailto:graficasmorgado@gmail.com) • [graficasmorgado.es](http://graficasmorgado.es) • 927 24 90 66

De conformidad con la LOPD 15/1999, informamos a nuestros suscriptores, que sus datos de carácter personal serán gestionados por la Delegación Episcopal de M.C.S de la Diócesis de Coria-Cáceres, con la finalidad de coordinar los envíos y de la gestión administrativa. Si desea ejercer sus derechos ARCO puede dirigirse a: Diócesis de Coria-Cáceres en Plaza de Santa María, n. 1, de Cáceres.



Iglesia en Coria-Cáceres  
SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN  
Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

[www.diocesiscoriacaceres.es](http://www.diocesiscoriacaceres.es)